

PRESENTACIÓN DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. JUAN JOSÉ ASENJO PELEGRINA, OBISPO DE CÓRDOBA

JOAQUÍN CRIADO COSTA
DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA

El 27 de septiembre del año del Señor 2003 el Excmo. y Rvdm. Sr. D. Juan José Asenjo Pelegrina tomaba posesión de la silla de Osio. Procedía de la catedral primada, en la que el 20 de abril de 1997 había recibido el orden episcopal tras haber sido nombrado por la Santa Sede, el 27 de febrero anterior, Obispo titular de Irizana y auxiliar de Toledo.

Monseñor Asenjo Peregrina había nacido en la alcarreña Sigüenza, muy próxima a la vieja Castilla, el 15 de octubre de 1945, y en su Seminario Diocesano cursó los estudios eclesiásticos, siendo ordenado sacerdote el 21 de septiembre de 1969, cuando contaba veinticuatro años de edad.

En 1971 obtuvo la licenciatura en Teología en la Facultad Teológica del Norte de España, ubicada en Burgos. Y de 1977 a 1979 realizó los cursos del doctorado en la misma materia en la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma y las diplomaturas en Archivística y en Biblioteconomía en las Escuelas del Archivo Secreto Vaticano y de la Biblioteca Apostólica Vaticana.

Profesor de Eclesiología e Historia de la Iglesia en el Seminario Diocesano de su Sigüenza natal, del año 1971 al 1997, y Vicerrector del mismo entre los años 1974 y 1977, fue Director de la Residencia Universitaria de Magisterio "Nuestra Señora de la Estrella" de la ciudad seguntina de 1979 a 1988.

En paralelo a esta importante labor docente, desempeñó tareas y ocupó cargos de relevancia en la diócesis de Sigüenza-Guadalajara. Así, fue miembro del Consejo Presbiteral y del Colegio de Consultores durante doce años, Director del Archivo Histórico Diocesano de 1979 a 1981, Canónigo encargado del Patrimonio Artístico de 1985 a 1997, Delegado Diocesano para el Patrimonio Cultural de 1985 a 1993 y Vicerrector del Santuario de la Virgen de la Salud de Barbatona de 1994 a 1997.

Y en la Conferencia Episcopal Española Monseñor Asenjo ha sido Vicesecretario para Asuntos Generales (de 1993 a 1997), Miembro de la Comisión Episcopal para el Patrimonio Cultural (de 1997 a 1998), Secretario General de la Conferencia Episcopal (de 1998 a 2003), Copresidente de la Comisión Mixta Ministerio de Educación y Cultura - Conferencia Episcopal para el seguimiento del Plan Nacional de Catedrales (de 1998 a 2003) y Coordinador Nacional de la V Visita Apostólica del Santo Padre a España los días 3 y 4 de mayo de 2003. En la actualidad y desde el año 2005 es Presidente de la Comisión Episcopal para el Patrimonio Cultural.

En el año 2003, a propuesta del Consejo de Ministros, S.M. el Rey le concedió la

Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica.

Con este bagaje de cultura patrimonial, a nadie puede extrañarle que Monseñor Asenjo Peregrina aborde hoy el tema que va a exponer seguidamente.

De su amplia y profunda preparación intelectual y de su probada bonhomía supe desde el mismo momento de su llegada a Córdoba para quedarse entre nosotros. Y lo supe gracias a mis amigos y compañeros D. Antonio Martínez Gómez-Gordo, su pediatra en Sigüenza y Cronista Oficial de la ciudad, y D. Luis del Monte Santos, Secretario de la Institución Provincial de Cultura "Marqués de Santillana" de Guadalajara, al que nuestro Obispo pertenece como consejero de número. Y gracias también al testimonio de nuestros comunes amigos D. Salvador Martínez y de su esposa, D^a. Mercedes.

Señor Obispo, bien venido a esta Casa que está a punto de cumplir doscientos años en su tarea de mantener encendida la llama de la Cultura que ilumina las actividades científicas, literarias y artísticas que lleva a cabo para Córdoba y para la Cultura, en bien de la sociedad.

Gracias, Señor Obispo, por haber aceptado nuestra invitación, por visitarnos como amigo y pastor y por el magisterio de su conferencia.

Tiene la palabra el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Juan José Asenjo Peregrina, Obispo de Córdoba.